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香港文匯報訊（記者 李欣 天津報道）為防止幹
部「帶病提拔」，今年天津在3%至5%的比例隨機
抽查「個人事項」的基礎上，實行「逢提必查」，
發揮抽查核實工作在促進廉潔自律中的作用。
所謂的「個人事項」包括：婚姻變化情況，個人

及配偶、子女的房產情況，各種收入情況，因私出
國（境）情況，子女與外國人或港澳台居民通婚的
情況，配偶、子女移居國（境）外的情況等等。對
於有意隱瞞個人有關事項者，取消擬提拔資格。
據中央紀委網站資料顯示，去年天津市共抽查核

實133名局級幹部、1,356名處級幹部的個人有關事
項報告。

津幹部提拔先查「私事」
快訊神神州州

香港文匯報訊 據新華社報道，國家開發銀行西
藏分行近日透露，國開行決定授信10億元支持西藏
棚戶區改造等保障房建設。其中，對昌都市棚改項
目授信7.18億元，建築總面積25萬多平方米，搬遷
居民730戶。
「近年來，昌都市投入70多億元對舊城和棚戶區
進行改造，千餘戶拆遷戶陸續搬進新房。保障房建
設最大的問題就是資金瓶頸。國開行支持我們貸款
期限25年的長期貸款，棚改才能放心穩定推進。」
昌都市副市長馬陵田說。
國開行西藏分行行長楊軍表示，將繼續支持西藏

推進城鎮化建設和棚改工作，只要拉薩、日喀則、
林芝等地市需要棚改資金，國開行將在符合條件的
情況下授信放貸。

國開行授信10億助藏棚改

羊年春晚棄污點演員媚俗節目
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港政協委員籲三地消體制障礙
粵港澳共建世界級城市群 廣東亟需提升制度競爭力

香港文匯報訊 據中新社報道，廣東省衛計委8日
通報，深圳、中山市各報告1例H7N9病例。截至8
日，廣東全省今年確診患者共報告42例，其中深圳
以12例居首。
當日通報的深圳患者為一名52歲程姓男子，住址

為深圳市福田區，7日確診，目前病情穩定，在深
圳市定點醫院收治住院。當日通報的中山患者為一
名73歲的鄧姓男子，住址為中山市火炬開發區，7
日確診，病情危重，在中山市定點醫院收治住院。
廣東今年報告的42例H7N9病例中，深圳以12例

居首，其次是東莞5例，梅州、汕尾、中山、廣
州、佛山等十餘地市均有病例報告。

粵H7N9患者增至42例

香港文匯報訊（記者 李薇 深圳報道）記者8日
從惠州市委獲悉，廣東省惠州市啟動對惠東縣「2
．5」火災相關部門責任的調查，由惠州市副市長
王勝帶隊在惠東縣組織調查。
惠東縣相關負責人說，下一步將在上級安監、公

安、消防部門的指導監督下，按安全生產法規的要
求，全力協助做好事故調查工作。這意味，儘管已
查明火災是由1名9歲小孩玩火導致，但暫未排除
是安全生產責任事故的可能性。
事故中救出的5人，其中2人受傷送院搶救，目前

生命體徵穩定；受重傷的消防員已脫離生命危險。
對於17名遇難者的賠償，惠東縣正依據相關法律法
規，抓緊研究制訂方案，確保春節前落實到位。

惠州啟「2·5」火災責任調查

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）內地首
台光頻域反射儀（OFDR）樣機日前正式問世，填
補了內地高精度光纖故障檢測和高精度分佈式光纖
傳感技術應用的空白。
據指，OFDR能廣泛應用於軍事、國家安全、航
運、鐵路、交通、民生建設等領域。2010年，國家
自然科學基金委設立科學儀器專項支持OFDR設備
的自主研製。同年，上海交通大學與江蘇駿龍電力
科技公司合作創辦OFDR研發基地。歷時四年，由
董毅教授領銜的專家團隊終獲成功。江蘇駿龍電力
科技公司相關負責人透露，公司將盡快加大投入力
度、形成批量生產，將OFDR投放市場。

內地首台光頻域反射儀問世香港文匯報訊 據《人民日報》報道，伴隨春節的臨
近，2015年央視春晚已蓄勢待發。對於萬眾期待的央
視羊年春晚，總導演哈文日前表示，羊年春晚不用低俗
媚俗的節目以及有污點和道德瑕疵的演員。
哈文指，「好節目是硬道理」，比如雜技節目就要

足夠驚險、高難度、高技巧，此次春晚雜技節目就是
獲過國際大獎的；語言類節目就要「好笑」，追蹤社
會熱點，為觀眾帶來樂趣和啟迪；創意類節目必須
新、奇、特，讓觀眾看到平時看不到的東西。對於節
目和演員，堅持「三不用」，即低俗媚俗的節目不
用、格調不高的節目不用、有污點和道德瑕疵的演員
不用，這是底線。
此外，聯歡是春晚必須堅持的核心。哈文說，羊年春
晚史無前例地設置了兩個舞台。首先是觀眾「好看」，
兩個舞台便於觀眾直觀地看到演員的每一個藝術表現細

節；第二是演員「好演」，舞台的拉近使他們更貼近觀
眾；第三是兩個舞台之間「好互動」，兩個舞台間會形
成「互相打擂」的局面，增加了聯歡性；最後，兩個舞
台上的節目會在晚會的首尾形成呼應，烘托氣氛。

首用掌聲記錄儀審節目
至於羊年春晚有哪些新創意，哈文表示，「節儉辦春

晚」是本次春晚的一個特點，但「舞美節儉，創意不能
節儉」，或許舞台呈現不再那麼豪華亮麗，但我們相信
內容為王、創意致勝。
羊年春晚還在節目的篩選測評和表現形式上作出很大

努力。語言類節目審查的過程中，春晚第一次採用「掌
聲記錄儀」來記錄「笑點」和「笑果」；在節目的內容
呈現上，亦強調春晚「要引領，不追逐」，不會簡單地
把網絡流行語「再炒一遍」。

香港文匯報訊 據央視報道，國家體育總
局近日向社會公佈了中央巡視組對體育總局
的巡視整改情況，當中表示，「今後對全運
會等全國綜合性運動會只公佈比賽成績榜，
不再分別公佈各省區市的金牌、獎牌和總分
排名。」幾日後，體育總局公佈兩份有關全
運會的競賽規程，當中獎牌和排名等慣用的
計算方法依然存在，外界一度質疑「獎牌榜
復活」。中紀委駐國家體育總局紀檢組副組
長施澤華對此表示，將認真核查。
體育總局發佈的《關於印發中華人民共和
國第十三屆運動會競賽規程總則(草案)的通
知》中寫道：「公佈代表團成績榜，包括
金、銀、銅牌數，獎牌數和總分數。成績榜
排序依次按照金牌數、銀牌數、銅牌數、總
分數的高低排列」。另一份《第十三屆全國
冬季運動會競賽規程》亦有相同的內容。
體育總局6日下午已撤下兩份《競賽規
程》，並刊登情況說明。該局宣傳司司長張
海峰表示：「這也是我們工作人員的失誤，
沒有嚴格地去審這個沒有定稿的東西就上去
了。」他說，兩份《競賽規程》都仍是草
案，處在向社會公示、徵求意見階段。
對此，施澤華表示：「方案公佈之後出現
差錯，我們要認真核查，要追究責任。我們
想下一步就是按照我們整改提出來的措施，
逐條地對各個司局、各個部門、包括各個中
心要監督問效。要責任落實到人，如果出現
問題、出現跟黨組的意見不一致、跟巡視報
告的情況不一致，我們要追查追責。」

皖16公立醫院院長連落馬

衛計委三年內將查41大醫院
香港文匯報訊 據《法制晚報》報道，國家衛計委
近期印發《大型醫院巡查工作方案(2015-2017年度)的
通知》，將在今後三年內巡查共計41家醫院，反腐
倡廉建設作為巡查工作重點，並通過設立舉報箱等方
式，讓患者參與到巡查行動中，真實反映患者訴求，
切實解決公立醫院存在的諸多問題。
報道指，從今年至2017年三年內，每年將分別巡

查12所、15所、14所大型醫院，每所醫院巡查原則
上不少於5天。此次巡查以醫院自查、現場巡查、反
饋與整改等為主要形式。內容包括反腐倡廉建設、醫
療衛生行風建設「九不准」、醫院管理、經濟管理等

方面。接受巡查的醫院根據要求，結合工作實際，制
定本單位自查方案和實施細則。
另據央廣報道，國家衛計委醫政醫管局劉勇處長
表示，此次巡查是針對大型醫院的第二輪例行巡
查。包括醫藥購銷領域的商業賄賂的情況、藥品和
耗時耗財的回扣問題，還包括醫院採購過程中違法
違紀的行為；還有與醫生相關的一些問題，例如收
紅包、拿回扣等情況。另外，在醫療管理方面，例
如醫生是否按照醫療規程為病人合理診斷、合理治
療、合理用藥，防止過度診斷、過度治療等問題也
會涉及。

香港文匯報訊 據中新社報道，安徽省檢察機關反
貪部門去年共立案偵查醫療衛生領域貪污賄賂犯罪案
件108宗123人，其中院長16人、副院長6人，個別
地市甚至出現絕大部分二級甲等以上公立醫院均有相
關人員被查處。
安徽省檢察院反貪局通報稱，被查處的醫院院長

包括阜陽市人民醫院原院長高學中、六安市人民醫院
院長朱德昌、蒙城縣中醫院院長丁懷順等16人，多
個縣級醫療「龍頭」單位的主要負責人被查。院長們
主要通過藥品採購環節、醫療器材採購、基建工程三
個環節「以權換錢」。如朱德昌在該院外科醫技樓、

綜合門診樓工程及藥品集中採購過程中非法收受賄賂
279萬。朱德昌現受到開除黨籍、開除公職處分，一
審被判刑十年零六個月。阜南縣人民醫院原院長劉學
武更是涉嫌受賄上千萬。
辦案人員稱，醫療衛生領域貪污賄賂犯罪涉及的

部門多、人員多，單個人員很難完成犯罪。往往查處
一案牽出數案，查獲一人牽出數人甚至數十人，形成
窩案串案。
醫療領域業內人士認為，醫療系統作為特殊行

業，其專業性很強，業務也有獨立性。院長這一角
色，集權力和技術決定權於一人，監督往往失效。

盼取消「兩地車」每年驗
香港文匯報訊（記者 趙鵬飛、胡若璋、帥誠 廣州

報道）改革開放以來，為了吸引港澳投資，廣東省相
關部門曾出台對符合條件的港澳私家車加發兩地車牌
的特殊規定。2003年，公安部對9座以下小汽車實行
每兩年一上線檢測；此後，對新購六座以下汽車實行
六年內免上線檢測，然而「兩地車」卻仍是年年檢。
廣東政協委員陳利浩呼籲，粵港「兩地車」也應取消
每年一驗。
陳利浩在廣東「兩會」期間接受本報記者採訪時表
示。他認為，「兩地車」去窗口公司檢測，執行的就是
公安部的規定。但內地驗車周期不斷延長，「兩地車」
卻仍年年驗，屬區別對待。「兩地車」很多都比較高

檔，檢測周期應該可以更長；如果說「安全需要」，自
己去澳門的窗口公司看過，驗車時也就是檢查一下尾
氣、剎車，然後在行駛證上蓋章，幾分鐘就完事了。

窗口公司可適當補償
陳利浩還說，「從2003年內地改為兩年一次後，我

就陸續聽到過不少港澳人士表達不滿，但還可以忍
受。但內地新車六年內不用驗車了，兩地車還要每年
驗車，差別實在太大，難免怨氣爆發。」陳利浩指
出，也應考慮到「兩地車」去窗口公司驗車的費用比
內地高幾倍，延長驗車周期後一定會對窗口公司的業
績產生影響，所以建議適當彌補。

正在舉行的廣東「兩會」上，由香港委員吳建芳、
郭鐵生、余鵬春、羅君美等16人聯名提出的

《粵港澳共建世界級城市群廣東需提升制度競爭力》
提案，受到各界的關注。吳建芳表示，國家「十二
五」規劃綱要，明確深化粵港澳合作是建設中華民族
共同家園的一項重要內容，將粵港澳合作從區域戰略
上升為國家戰略，賦予粵港澳共同打造更具綜合競爭
力世界級城市群的發展定位。她指出，隨着粵港澳合
作逐步提升和深化，三地存在的制度和體制落差則成
為粵港澳合作面臨的巨大挑戰。粵港澳不同的商業理
念和商業誠信、文化和思維方式、政府和行政行為、
經濟和社會管理體制、經濟和社會法律體系，構成了
粵港澳在商業環境、行政制度、經濟政策和法律制度
方面的差異，三地合作需要迎接這些挑戰。

體制銜接促融合發展
委員們說：「體制問題主要就是政府、社會組織和
市場的關係問題。港澳體制發育較早，也較為成熟和
定型。廣東要在行政、經濟、社會管理領域和開放度
方面達到世界級水準，主要是通過與港澳體制銜接實
現。港澳也將通過與廣東體制銜接，實現與內地融合
發展。」

學港澳經驗提升服貿
針對粵港澳三地目前存在的體制障礙，香港委員門
給出三方面建議。首先，廣東憑借CEPA和廣東自由
貿易區這兩大抓手，大刀闊斧進行體制改革嘗試，全
面推行服務貿易自由化。其次，廣東方面需要清醒認
識到，前海、南沙、橫琴，離開了港澳因素，難言在
內地多個自貿區建設中的體制優勢，因此，廣東應該
向港澳學習其先進的東西，避免其發展中的問題；同
時深刻認識到廣東今天要轉型升級，必須依靠服務貿
易的大提升，全面引進港澳服務貿易是捷徑；而要捷
徑發揮作用，就必須全面着手消弭粵港、粵澳之間的
體制差距，學習港澳發展服務貿易的好經驗，認真聽
取業界意見，打造適合服務貿易大發展合適的制度環
境。最後，粵港澳三地也要積極推進民間交流，特別
是從青年交往、文化交流、科技創新等方面搭建更多
更有效的平台。

香港文匯報訊（記者 趙鵬飛、胡若璋、帥
誠 廣州報道）粵港澳共建世界級城市群，是
國家「十二五」規劃中為粵港澳三地制定的
發展藍圖。昨日正在舉行的廣東「兩會」
上，16名廣東政協香港委員聯名呼籲，廣東
亟需提升制度競爭力，應消除體制障礙與港
澳全面融合，從而讓這一國家戰略早日得以
實現。

隨着春節的臨近，山西太原動物園內，近日出現
了一棵通體金色的「土豪金」願望樹，吸引大批市
民前來參觀，並爭相在樹下許願。圖為一對情侶昨
日在「土豪金」願望樹下許新年願望。 ■中新社

晉動物園現「土豪金」願望樹
■哈文稱，羊年春晚堅持「三不用」。 網上圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，中國首個黑鸛守護
站近日在湖南西洞庭湖國家級自然保護區成立。黑
鸛被稱為「鳥中大熊貓」，全球僅存約3,000隻，中
國僅有約500隻，為國家Ｉ級重點保護鳥類。
西洞庭湖黑鸛守護站由湖南省環保志願服務聯合

會、湖南省西洞庭湖國家級自然保護區管理局、湖
南省長沙市第一中學共建，三方達成協定，以守護
站為平台開展候鳥守護及棲息地保護活動。
湖南省環保志願服務聯合會會長何建軍說，「我
們建立守護站，希望能撬動社會力量一起參與候鳥
保護」。

湘建「鳥中大熊貓」守護站

■建粵港澳世界級城市群，廣東肩負重
任。圖為廣州天河CBD商圈。 網上圖片

■廣東政協香港委員吳建芳。 本報廣州傳真 ■廣東政協委員陳利浩。 本報廣州傳真


